
ATA Nº 008/2023 

Aos dezessete (17)  dias do mês  de abril de  dois  mil e vinte e três (2023), às dezoito horas 

e vinte e dois minutos (18:22 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de 

Vereadores de Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) 

Vereadores (as) para uma Sessão Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador 

Augusto Cichelero, assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: 

Sueli Lodi Giordani, Augusto Cichelero, Izolete de Lourdes Guerini de Lima, Emir 

Colognese, Eberson Coradi, Ricardo dos Santos da Silva, Silvio Grapegio, Tiago Fornari e 

Clóvis Provensi Roman. Havendo quórum  regimental, o Presidente declarou aberta a 

Sessão  e comunicou que o Vereador Irineo Zatt Vitali - PDT, a partir do dia dez (10) de 

abril de 2023, licenciou-se do cargo de Vereador  para tratamento de saúde, por trinta (30) 

dias, e  por  isso convidou o Segundo Suplente de Vereador do PDT, Senhor Ricardo dos 

Santos da Silva  para entregar a Mesa Diretora o Diploma e a sua Declaração de Bens. Em 

seguida iniciou-se o ato de compromisso e posse, conforme dispõe o Regimento Interno 

desta Casa, sendo que o senhor Ricardo dos Santos da Silva prestou o compromisso legal e 

o Presidente declarou-o empossado no cargo de Vereador  pelo mesmo período do 

afastamento do titular. A seguir o Presidente colocou em discussão e votação a Ata de nº 

007/2023, da Sessão Ordinária realizada no dia três (03) de abril de 2023, sendo aprovada 

integralmente e por unanimidade. A Vereadora Izolete fez a leitura de um trecho da Bíblia. 

O Presidente apresentou a seguinte pauta para a ordem do dia: - Projetos de Leis nº 018, 

026, 027 e 028/2023;  - Projeto de Lei nº 003/2023, de origem Legislativa; - Requerimentos 

nº 014, 015, 016, 017 e 018/2023; e, - Moção de Apoio nº 002/2023. Colocada a ordem do 

dia em discussão e votação, aprovada por unanimidade. A seguir passou-se à Ordem do Dia: 

- Projeto de Lei nº 018/2023, que “Dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura de 

Arvorezinha e dá outras providências.” Colocado em discussão, o Vereador Clóvis disse que 

faltam informações a respeito do projeto, pois entende que deveria ter um parecer do 

Conselho de Cultura sobre o mesmo, além de ser feita uma audiência pública para debater o 

assunto e fez proposição para que o projeto permaneça em estudo. Após mais alguns 

debates, a Proposição do Vereador Clóvis foi colocada em votação e aprovada por 

unanimidade. - Projeto de Lei nº 026/2023, que “Institui o Dia do Prefeito Mirim na 

programação oficial alusiva as comemorações do aniversário do Município e dá outras 

providências.” Este projeto recebeu duas Emendas Modificativas, sendo elas de nº 001 e 

002, com a seguinte redação: - Emenda Modificativa nº 001: “O parágrafo segundo do 

artigo 1º do Projeto de Lei nº 026/2023 passa a ter a seguinte redação: § 2º Na data 

determinada como o "Dia do Prefeito Mirim", o Prefeito Municipal, Vice-Prefeito, 

Secretários Municipais e Chefe de Gabinete serão substituídos em suas funções de 

atendimento ao público por alunos da rede municipal e estadual que forem escolhidos em 

processo de seleção específico para esse fim”; e, - Emenda Modificativa nº 002: “O caput 

do artigo 2º do Projeto de Lei nº 026/2023 passa a ter a seguinte redação: Art. 2º Ficará a 

cargo da Secretaria Municipal de Educação e Desporto a realização de processo de seleção, 

através de provas escritas, entre os alunos que representarão/exercerão as funções de cada 

um dos agentes políticos do Poder Executivo no dia do Prefeito Mirim, mediante a 

realização de provas para candidatos a Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários Municipais 

mirins, com alunos de 5º a 9º ano das Escolas Municipais e Estaduais, seguindo os seguintes 

critérios:” Colocados em discussão, o Vereador Clóvis disse que entende que o projeto é 



importante para incluir as crianças desde cedo na política e que esse projeto já existe em 

diversos municípios do Estado. Disse que fez as emendas porque entende que todos os 

alunos do Município tem o direito de participar. Após mais alguns debates, a Comissão de 

Justiça, Finanças e Orçamento emitiu pareceres favoráveis as Emendas e ao projeto. 

Colocados os Pareceres, as Emendas Modificativas nº 001 e 002 e o Projeto de Lei nº 

026/2023 em votação, foram todos aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de 

Lei nº 003/2023, de origem Legislativa e de autoria do Presidente, que “Dispõe sobre a 

concessão do vale-alimentação aos servidores do Poder Legislativo Municipal e dá outras 

providências”. Colocado em discussão e após alguns debates, a Comissão de Justiça, 

Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto 

de Lei nº 003/2023 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de 

Lei nº 028/2023, que “Dispõe sobre o valor da remuneração correspondente ao sobreaviso 

no município de Arvorezinha e dá outras providências.” Colocado em discussão e após 

alguns debates, a Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao 

projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 028/2023 em votação, aprovados 

integralmente e por unanimidade. - Requerimento nº 017/2023, de autoria do Vereador 

Clóvis, que solicita seja concedida uma Moção de Aplauso ao empreendedor rural Alcir 

Zanella pela invenção da máquina de espalhar adubo na erva mate, que venceu o prêmio 

Afubra/Nimeq. Colocados em discussão, o Vereador Clóvis destacou o prêmio recebido 

pelo senhor Alcir Zanella e a invenção da máquina e que isso sirva de inspiração para as 

outras pessoas. Também fizeram uso da palavra os demais Vereadores, que enalteceram a 

invenção. Colocado o Requerimento nº 017/2023 em votação, aprovado por unanimidade. A 

seguir foi entregue ao senhor Alcir Zanella uma Moção de Aplauso e após o homenageado 

fez uso da palavra e agradeceu a homenagem recebida. - Requerimento nº 014/2023, que 

requer ao Prefeito Municipal sejam mantidos fechados os portões das escolas e creches 

municipais da nossa cidade, inclusive com a instalação de portas giratórias e a presença de 

um vigia; e, - Requerimento nº 016/2023, que requer ao Executivo Municipal que solicite a 

diretoria da Femate a devolução do lucro da última Femate, que foi a sobra dos R$ 

350.000,00 repassados pelo Município àquela entidade. Colocados em discussão, o autor, 

Vereador Clóvis, informou que o Governo do Estado já disponibilizou 1700 policiais para 

guarnecer as escolas e salientou a necessidade de criar mais meios para proteger as crianças 

e as pessoas que trabalham nestes locais. Disse que entende que o valor recebido pela 

Femate deveria ser devolvido para que seja utilizado em áreas importantes para o bem estar 

da comunidade. O Vereador Eberson disse que é importante prevenir possíveis tragédias nas 

escolas do nosso município. Colocados os Requerimentos nº 014 e 016/2023 em votação, 

aprovados por unanimidade. - Requerimento nº 015/2023, de autoria do Vereador Silvio, 

que solicita a contratação de uma empresa de segurança especializada, com a presença no 

local, para todas as unidades educacionais da rede pública municipal de ensino de nossa 

cidade, além de melhorar a eficiência dos muros que cercam as mesmas, com a instalação de 

grades de ferro com pontas de lança. Colocado em discussão, o Vereador Silvio salientou 

que quem tem filhos na escola sabe que a preocupação é constante e por isso sugere essas 

medidas para proteger ainda mais os alunos e professores e deixar as famílias mais 

tranquilas. O Presidente disse que a segurança das crianças é muito importante e cabe ao 

poder público protege-las. Colocado o Requerimento nº 015/2023 em votação, aprovado por 

unanimidade. - Requerimento nº 018/2023, que solicita ao Prefeito Municipal o repasse de 



recursos financeiros ao CONSEPRO/Arvorezinha; e, - Moção de Apoio nº 002/2023, 

apoiando a instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), na Assembleia 

Legislativa do Estado, para investigar o processo de venda da Companhia Rio-grandense de 

saneamento -CORSAN. Colocados em discussão, o autor, Vereador Augusto, disse que o 

Consepro presta um importante serviço de apoio a Brigada Militar para dar maior segurança 

aos cidadãos. Com relação a Moção, disse que a Corsan está sendo vendida por um valor 

muito abaixo do que realmente vale. Colocados o Requerimento nº 018/2023 e a Moção de 

Apoio nº 002/2023 em votação, aprovados por unanimidade. A seguir passou-se ao Grande 

Expediente: o Vereador Silvio comentou sobre o pedido de devolução do dinheiro da 

Femate, que poderia ser utilizado para realizar obras de abastecimento de água para as 

famílias rurais. Disse que o poço artesiano da comunidade de Pinhal Queimado foi 

concluído e é mais uma conquista para a população. O Vereador Eberson informou que 

amanhã estaremos recebendo a visita dos auditores do TCE para averiguar as contas do 

Executivo. Disse com relação a Femate, que é importante que a prestação de contas seja 

feita, mas acredita na idoneidade dos membros da diretoria da Femate. Disse que a Femate 

não deve ser utilizada como palanque político, mas sim para enaltecer o setor ervateiro do 

nosso Município. O Vereador Clóvis salientou que ninguém está duvidando da índole dos 

membros da direção da Femate, mas é dever dos Vereadores exigirem a prestação de contas 

de todos os recursos repassados pelo município. Salientou que a Femate deveria ser 

terceirizado e destacou que o Leo Clube fez um grande evento, sem recursos do Poder 

Público, e apenas com jovens voluntários. O Vereador Ricardo fez um agradecimento pelas 

boas vindas recebidas dos colegas e principalmente aos 228 eleitores e ao Vereador Irineo 

que lhe oportunizaram ocupar o cargo de Vereador. O Vereador Emir comentou sobre a 

viagem a Brasília, onde estiveram no importante evento promovido pela CNM e em 

audiências com diversos Deputados e Senadores, onde deixaram diversas reivindicações e já 

foram conquistados trezentos mil reais para o Município. Nada mais havendo para ser 

registrado, às dezenove  horas  e trinta e seis minutos (19:36 hs) o Presidente declarou  

encerrada a Sessão Ordinária. Lavrei a presente Ata, que após  lida, discutida e colocada em 

votação, foi aprovada integralmente e por unanimidade e será devidamente assinada. 


